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2/2025 
Leçon 9                             

DANS LES PSAUMES, 2e PARTIE 
 
Sabbat après-midi 24 mai 2025 

Le Sauveur savait que nul argument, même logique, n'arriverait à 
attendrir les cœurs endurcis, ni à briser l'écorce de la mondanité et de 
l'égoïsme humain. Il savait que ses disciples devaient recevoir le don 
céleste, que l’Évangile ne serait efficace que s'il était proclamé par des 
cœurs ardents, des lèvres éloquentes, et grâce à une réelle 
connaissance de celui qui est « le chemin, la vérité et la vie » (Jean 14.6). 
L'œuvre confiée aux disciples réclamait une grande puissance, car la 
marée du mal déferlait sur eux, forte et profonde ; un chef vigilant et 
redoutable était à la tête des forces des ténèbres, et les disciples du 
Christ ne pouvaient lutter pour le bien qu'avec l'aide de Dieu, accordée 
par l'Esprit. 
                  The Acts of the Apostles, p. 31 ; Conquérants pacifiques, p. 29. 
 
 

Maintenant les yeux du Sauveur pénètrent dans l’avenir; il 
aperçoit les champs plus vastes dans lesquels, après sa mort, les 
disciples lui rendront témoignage. Son regard prophétique embrasse 
l’expérience de ses serviteurs à travers les siècles, jusqu’à son retour. Il 
annonce à ceux qui le suivent les luttes qui les attendent ; il leur fait 
connaître la nature et le plan de la bataille et leur expose les dangers 
qu’ils rencontreront, les renoncements qui leur seront demandés. Il veut 
qu’ils sachent ce qu’il leur en coûtera de lui obéir, afin que l’ennemi ne 
les prenne pas par surprise. Ce n’est pas contre la chair et le sang qu’ils 
auront à lutter, « mais contre les principautés, contre les pouvoirs, 
contre les dominateurs des ténèbres d’ici-bas, contre les esprits du mal 
dans les lieux célestes » (Éphésiens 6.12). S’ils doivent entrer en lutte 
contre des forces surnaturelles, ils peuvent compter sur un secours 
surnaturel. L’armée de Dieu renferme toutes les intelligences célestes. 
Dans ses rangs il y a plus que des anges. Le Saint-Esprit, le représentant 
du Chef de l’armée de l’Éternel, descend pour assumer la direction de la 
bataille. Nous pouvons avoir beaucoup d’infirmités, de péchés et de 

fautes graves ; mais la grâce de Dieu est accessible à tous ceux qui la 
recherchent dans un esprit de contrition. La Toute-Puissance est 
engagée en faveur de ceux qui se confient en Dieu. 
                                            The Desire of Ages, p. 352 ; Jésus-Christ, p. 342. 
 
 

« Dieu nous soumet à des épreuves afin que nous nous 
rapprochions de lui. Comme le dit le psalmiste : « Les épreuves du juste 
sont nombreuses, mais l'Éternel le délivre de toutes. »  
                                                                                                  (Psaume 34.19.) 

David était un être humain très représentatif. Son histoire a un 
intérêt pour chaque âme s'efforçant de remporter des victoires 
durables. Tout au long de sa vie, deux forces s'opposèrent. L'incrédulité 
rassembla son énergie et tenta d'éclipser la lumière illuminant le trône 
de Dieu. Jour après jour, une lutte s'engagea dans son cœur, Satan 
contestant chaque pas franchi par les forces de la justice. David savait ce 
que signifiait lutter contre les principautés et les puissances, contre les 
souverains des ténèbres de ce monde. Il lui sembla, parfois, que 
l'ennemi allait remporter la victoire. Mais à la fin, la foi fut victorieuse et 
David put se réjouir dans la puissance de Yaweh. 
The Signs of the Times, August 11, 1909, “That Your Joy Might Be Full,”                                                                    
[Que votre joie soit complète], par. 9 ; Christ triomphant, p. 153. 
 
Dimanche 25 mai 2025 
 
Un secours bien présent dans la détresse 

En tous ceux qui sont à l’école de Dieu doit se manifester une vie 
qui ne soit pas en harmonie avec le monde, avec ses coutumes et ses 
pratiques ; chacun doit, dans sa propre expérience, arriver à savoir 
quelle est la volonté de Dieu. Chacun doit l’entendre parler à son propre 
cœur. Ayant fait taire toutes les autres voix, et restant en la présence de 
Dieu, le silence de notre âme nous permettra d’entendre plus 
distinctement la voix d’En-Haut. « Arrêtez, dit-il, et sachez que c’est moi 
qui suis Dieu » (Psaume 46.11). Là seulement est le vrai repos où l’on se 
prépare, réellement, à travailler pour Dieu. Au milieu de la foule en 
tumulte, et malgré la tension d’une activité intense, l’âme, ainsi 
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rafraîchie, se trouve entourée d’une atmosphère de lumière et de paix. 
Un parfum se dégage, manifestant une puissance divine, capable de 
toucher les cœurs.  
                                            The Desire of Ages, p. 363 ; Jésus-Christ, p. 356. 
 
 

Oh, que l'âme se déchire pour le désir qu'elle a de Dieu ! Exercez 
la foi qui ne lâchera pas Dieu. Que ceux qui sont fatigués et chargés 
viennent au Christ, réclament avec force le Consolateur. Que les faibles 
et les incrédules s'approchent de Dieu, et Il s'approchera d'eux. Saisissez 
Dieu avec une foi sincère et persévérante. 
                                                                                      Letter 96, 1901, par. 13 
 
 

Au cours de sa vie sur terre, Jésus a souvent dit à ses disciples : 
« Suis-moi. » « Si quelqu'un veut venir après moi, qu'il renonce à lui-
même, qu'il se charge chaque jour de sa croix, et qu'il me suive » (Luc 
9.23). Des obstacles se dresseront certainement sur notre route, mais 
nous devons continuer à avancer courageusement et sans nous 
plaindre. Le Seigneur est bon. Il est d'un grand secours dans la détresse. 
Si nous lui confions tous nos problèmes et que nous croyons en sa 
Parole, il nous écoutera et répondra à nos prières. Il nous invite à venir à 
lui. « Demandez, dit-il, et l'on vous donnera ; cherchez, et vous 
trouverez ; frappez, et l'on vous ouvrira » (Matthieu 7.7). La maison du 
trésor est pleine. Sans cesse nous pouvons y puiser. Jamais elle ne 
s'épuisera.  

Le Seigneur pourrait-il se lasser de nos prières ? Non, non. 
Lorsque nous l’importunons d’un cœur sincère, il nous écoute. Il nous 
dira : « Me voici » (Ésaïe 58.9). Nous ne devons jamais nous décourager. 
Si nous devions dépendre de nous-mêmes pour résoudre le problème 
du salut, nous n'aurions aucune confiance en nous et serions confrontés 
à des difficultés insurmontables. Mais ce fardeau ne nous a pas été 
infligé. Écoutez et comprenez l’invitation la plus précieuse lancée à 
chaque être humain : « Venez à moi, vous tous qui peinez et ployez sous 
le fardeau, et je vous donnerai du repos. Prenez sur vous mon joug, ---le 
joug de la contrainte, de la soumission et de l'obéissance, -- et mettez-

vous à mon école, car je suis doux et humble de cœur, et vous trouverez 
le repos de vos âmes. Car mon joug est facile, et mon fardeau est 
léger. » (Matthieu 11.28-30.) Chacun de nous ne dira-t-il pas : « Par la 
grâce de Dieu, je respecterai ces conditions » ? 
                                                                               Letter 14, 1902, par. 13, 14. 
 
 
Lundi 26 mai 2025 
 
L’espoir dans la tourmente 

Pour nous qui sommes à la veille de l'accomplissement de ces 
choses, comme la description de ces événements imminents doit nous 
paraître grave et digne d'un profond intérêt ! Car ce sont eux que les 
enfants de Dieu ont attendus, souhaités et demandés depuis que nos 
premiers parents furent chassés du jardin d’Éden. Pèlerins sur cette 
terre, nous sommes encore dans les ténèbres et le tumulte des activités 
de ce monde ; mais bientôt apparaîtra notre Sauveur qui nous apportera 
délivrance et repos. Contemplons par la foi cet avenir bienheureux, tel 
qu'il nous est dépeint de la main de Dieu. Celui qui est mort pour les 
péchés ouvre toutes grandes les portes du Paradis à tous ceux qui 
croient en lui. Bientôt, la lutte prendra fin, et la victoire sera remportée. 
Bientôt, nous verrons celui sur lequel se sont concentrées toutes nos 
espérances. En sa présence, les épreuves et les souffrances de cette vie 
nous paraîtront alors bien insignifiantes. 

« On ne se rappellera plus les choses passées, elles ne 
reviendront plus à l'esprit. » « N'abandonnez donc pas votre assurance, 
à laquelle est attachée une grande rémunération. Car vous avez besoin 
de persévérance, afin qu'après avoir accompli la volonté de Dieu, vous 
obteniez ce qui vous est promis. Encore un peu, un peu de temps : celui 
qui doit venir viendra, et il ne tardera pas. » « C'est par l’Éternel 
qu'Israël obtient le salut, un salut éternel ; vous ne serez ni honteux, ni 
confus, jusque dans l'éternité. » (Ésaïe 65.17 ; Hébreux 10.35-37 ; Ésaïe 
45.17.) 

Levez les yeux ! Regardez en haut ! Que votre foi augmente sans 
cesse ! Qu'elle vous guide dans l'étroit sentier qui aboutit aux portes de 
la cité céleste, dans la gloire infinie réservée aux rachetés. « Soyez donc 
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patients, frères, dit l'apôtre Jacques, jusqu'à l'avènement du Seigneur. 
Voici, le laboureur attend le précieux fruit de la terre, prenant patience 
à son égard, jusqu'à ce qu'il ait reçu les pluies de la première et de 
l'arrière-saison. Vous aussi, soyez patients, affermissez vos cœurs, car 
l'avènement du Seigneur est proche. » (Jacques 5.7,8.) 
                        Prophets and Kings, p. 731, 732 ; Prophètes et Rois, p. 554. 

 
 
Nous nous décourageons alors que nous devrions être pleins 

d'espoir. Je n'oserais pas détourner mon regard de la foi en de Jésus et 
le tourner vers les flots tumultueux, comme l'a fait Pierre tremblant, de 
peur de sombrer. Je vois suffisamment d'agitation, de confusion et de 
perplexité pour être distraite et déroutée si je m'y attardais. Je dis 
plusieurs fois par jour : « Au secours, Seigneur, car c'est toi seul qui peux 
m'aider ; je me confie pleinement et entièrement à Toi. L'œuvre est la 
tienne, la cause est la tienne. Tu ne permettras pas que ta vérité soit 
remise en question.  
                                                                                        Letter 3b, 1881, par. 5. 
 

Nous sommes encore aujourd'hui au milieu des ombres et du 
tourbillon des activités de ce monde. Pensons davantage à l'heureux au-
delà. Que notre foi, perçant les plus sombres nuages, contemple celui 
qui est mort pour les péchés du monde, et a ouvert les portes du paradis 
à tous ceux qui croient en lui. C'est à eux qu'il donne le pouvoir de 
« devenir enfants de Dieu » (Jean 1.12. Que les afflictions qui nous 
touchent le plus soient pour nous des leçons salutaires, nous poussant 
vers le but : le prix de la vocation céleste en Jésus-Christ. Encourageons-
nous à la pensée que le Seigneur revient bientôt. Que cet espoir 
réjouisse nos cœurs. « Encore un peu, un peu de temps : celui qui doit 
venir viendra, et il ne tardera pas » (Hébreux 10.37). « Heureux les 
serviteurs qui seront trouvés veillant quand leur Maître viendra » (Luc 
12.37).  
                          Heaven, p. 160 ; Témoignages pour l’Église, vol. 3, p. 514. 
 
 
 

 
Mardi 27 mai 2025 
 
Sous ses pieds 

C'est cette époque que le révélateur attend avec joie lorsqu'il 
dit : « Les royaumes de ce monde sont devenus les royaumes de notre 
Seigneur et de son Christ, et il régnera aux siècles des siècles » 
(Apocalypse 11.15). Le contexte indique clairement quand cela aura 
lieu : « Les nations se sont irritées, et ta colère est venue, ainsi que le 
temps des morts, pour qu'ils soient jugés, et pour que tu récompenses 
tes serviteurs, les prophètes, les saints, et ceux qui craignent ton nom, 
petits et grands, et pour que tu détruises ceux qui détruisent la terre » 
(Apocalypse 11.18). C'est au moment du jugement dernier, de la 
récompense des justes et du châtiment des méchants que le royaume 
du Christ sera établi. Lorsque tous ceux qui s'opposent à la souveraineté 
du Christ auront été détruits, les royaumes de ce monde deviendront les 
royaumes de notre Seigneur et de son Christ... 

Avant ce moment-là, le royaume du Christ ne peut être établi sur 
la terre. Son royaume n'est pas de ce monde. Ses disciples doivent se 
considérer « comme des étrangers et des pèlerins » sur la terre. Paul 
dit : « Notre patrie est dans les cieux, d'où nous attendons le Sauveur, le 
Seigneur Jésus-Christ » (Philippiens 3.20).  
Patriarchs and Prophets, p. 763. Tiré de la série de notes qui suivent le 
dernier chapitre. Ces notes ne sont pas reprises dans les éditions      . . …                                                                                 
françaises de P. et P. 
 

Nous vivons aujourd'hui dans un royaume de grâce. Jour après 
jour, des cœurs pécheurs et rebelles s'abandonnent à la souveraineté de 
l'amour de Dieu ; mais le royaume de sa gloire ne sera établi qu'au 
retour de Jésus. « Le règne, la domination, et la grandeur de tous les 
royaumes qui sont sous les cieux, seront donnés au peuple des saints du 
Très-Haut » (Daniel 7.27). Ils entreront en possession du royaume 
préparé pour eux « dès la fondation du monde » (Matthieu 25.34). 
Alors, le Christ, revêtu de sa grande puissance, entrera dans son règne. 
Les portes célestes élèveront une fois encore leurs linteaux, alors que, 
escorté de millions et de millions de saints, notre Sauveur s'avancera 
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comme Roi des rois et Seigneur des seigneurs, Yahveh Emmanuel « sera 
roi de toute la terre ; en ce jour-là, l'Éternel sera le seul Éternel » 
(Zacharie 14.9). « Le tabernacle de Dieu sera avec les hommes. Il 
habitera avec eux, et ils seront son peuple, et Dieu lui-même sera avec 
eux. » (Apocalypse 21.3.) 
... 

Les mots : « Que ta volonté soit faite sur la terre comme au ciel » 
(Matthieu 6.10) expriment le désir de voir sur cette terre la fin du règne 
de Satan, la destruction définitive du péché et l'établissement du 
royaume de la justice. Sur la terre, comme au ciel, s'accompliront alors 
« les desseins bienveillants de sa bonté » (2 Thessaloniciens 1.11). 
                                    Thoughts from the Mount of Blessings, p. 108, 110 ; 
                                                                              Heureux ceux qui, p. 89, 91. 
 
Mercredi 28 mai 2025 
 
Le vin et le sang 

Dieu a pour objectif d'exprimer, par l'intermédiaire de son 
peuple, les principes de son royaume. Pour que celui-ci les manifeste 
dans sa vie et son caractère, il désire le séparer des coutumes, habitudes 
et pratiques du monde. Il cherche à le rapprocher de lui, afin de lui faire 
connaître sa volonté. Ses desseins à l'égard de son peuple actuel sont les 
mêmes que ceux formés pour Israël lorsqu'il l'a fait sortir d'Égypte. En 
contemplant la bonté, la miséricorde, la justice et l'amour de Dieu 
révélés dans son Église, le monde doit pouvoir se représenter son 
caractère. Quand la loi de Dieu est ainsi donnée en exemple dans la vie, 
même le monde reconnaît la supériorité de ceux qui aiment, craignent 
et servent Dieu plus que tout au monde. 
Recreation, Pamphlet 145, p. 3.1 ; Conseils aux éducateurs, aux parents,                                                                                       
et aux étudiants, p. 258. 
 

Mes frères et mes sœurs, dans votre ministère, approchez-vous 
plus près de vos semblables. Relevez ceux qui sont abattus. Montrez-
leur que les calamités sont des bénédictions déguisées et les afflictions 
des bienfaits. Rendez l'espoir à ceux qui sont en proie au 
découragement. 

... 
« Le grand jour de l’Éternel est proche, il est proche, il arrive en 

toute hâte » (Sophonie 1.14). À chaque serviteur de Dieu, j'aimerais 
dire : Allez de l'avant avec une foi humble et le Seigneur sera avec vous. 
Mais persévérez dans la prière. Là est le secret de votre réussite. La 
puissance vient de Dieu. Ayez le sentiment que vous dépendez 
uniquement de lui et souvenez-vous que vous êtes son collaborateur. Il 
vous assistera. Il sera votre sagesse, votre justice, votre sanctification, 
votre rédemption. Portez le joug du Christ et apprenez de lui chaque 
jour la douceur et l'humilité qui le caractérisent. Il sera votre réconfort 
et votre appui. 
                  Gospel Workers, p. 37, 38 ; Le Ministère évangélique, p. 33, 34. 
 

… Chaque acte d'obéissance au Christ ou de renoncement 
personnel accompli en son nom, chaque tentation vaincue marque un 
pas en avant vers la gloire de la victoire finale. Si nous prenons Jésus-
Christ comme guide, il nous conduira en sûreté. Le plus grand des 
pécheurs peut trouver la bonne route. Tous ceux qui cherchent en 
tremblant peuvent marcher dans la lumière sainte et pure sans craindre 
de tomber. Bien que le sentier soit si étroit, si saint que le péché ne 
puisse y être admis, l'accès en est cependant ouvert à tous et aucune 
âme, quelle que soit sa faiblesse ou la crainte qui puisse l'étreindre, ne 
peut dire : « Dieu ne se soucie pas de moi. » 

Le chemin sera peut-être rude, bordé de précipices à droite et à 
gauche, et l'ascension pénible. Harassés, soupirant après le repos, nous 
plierons parfois sous le poids de la fatigue. Mais, avec Jésus, nous 
pourrons poursuivre la lutte ; il renouvellera notre courage, nous servira 
de guide et nous mènera sûrement au but. Il a lui-même parcouru ce 
sentier avant nous et en a aplani pour nous tous les obstacles. 
Thoughts from the Mount of Blessings, p. 140 ; Heureux ceux qui, p. 113. 
 
Jeudi 29 mai 2025 
 
Afin que l’on connaisse ton salut  

Dieu vous a donné des privilèges et des avantages précieux en 
vous envoyant la lumière de sa vérité, et vous devez mettre à profit ces 
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bénédictions et les partager avec les autres. Quels vastes champs 
missionnaires se trouvent autour de vos maisons ! Chaque jour, vous 
avez l'occasion de parler de la valeur des promesses de Dieu, 
d'encourager le cœur de ceux qui luttent contre la pauvreté et de 
ranimer les pauvres qui ont à peine de quoi couvrir les premières 
nécessités de la vie. Les enfants de Dieu sont appelés à rendre gloire à 
celui qui les a appelés des ténèbres à son admirable lumière, car ils 
doivent être les représentants du Christ. Ils devraient toujours chercher 
à enseigner à leur entourage des vérités plus élevées et plus saintes que 
les questions de la vie courante. Le Seigneur dit par l'intermédiaire du 
prophète Ézéchiel : « Je ferai d'eux et des environs de ma colline une 
bénédiction ; je ferai descendre la pluie en son temps, il y aura des 
pluies de bénédiction » (Ézéchiel 34.26). 
The Signs of the Times, February 3, 1890, “God’s Object in Blessing His                                                                                                  
People,” [ L’objectif de Dieu en bénissant son people],par. 5. 
 

L'œuvre la plus grande et l'effort le plus noble dans lequel 
l'homme puisse s'engager, c'est d’attirer le regard de ses semblables 
vers l'Agneau de Dieu. Insistons sur l'importance de cette œuvre avec 
plus de sérieux que par le passé. Que les membres de nos Églises se 
mettent au travail. Qu'ils révèlent le Christ dans chacune de leurs 
pensées, de leurs paroles et de leurs actions ! S'ils le représentent 
correctement, ils recevront la récompense de la vie éternelle et une 
maison au ciel.  
The Gospel Herald, December 10, 1902, “Christ’s Representatives,”.                                                                  
… .                                                             [Représentants du Christ] par. 10. 
 

Dans chaque génération, Dieu a envoyé ses serviteurs pour 
réprimer le péché, aussi bien dans le monde que dans l’Église. Mais les 
gens souhaitent entendre des choses agréables, et n’acceptent pas la 
vérité pure et sans atours. De nombreux réformateurs, au début de leur 
œuvre, avaient décidé d’attaquer les péchés de l’Église et du peuple en 
exerçant une grande prudence. Ils espéraient, par l’exemple d’une vie 
chrétienne pure, ramener les hommes aux doctrines de la Bible. Mais 
l’Esprit de Dieu descendait sur eux comme il descendit sur Élie, le 
portant à censurer les péchés d’un roi impie et d’un peuple apostat. Ils 

ne pouvaient se retenir de prêcher les claires déclarations de la Bible, et 
en particulier des doctrines qu’ils avaient hésité à présenter. Ils étaient 
poussés à déclarer la vérité avec zèle, ainsi que le danger qui menaçait 
les âmes. Ils proclamaient les paroles que le Seigneur leur avait 
données, sans crainte des conséquences, et les gens étaient contraints 
d’entendre leurs avertissements. 

C’est ainsi que sera proclamé le message du troisième ange. 
Lorsque viendra le moment de le prêcher avec une puissance accrue, le 
Seigneur agira par l’intermédiaire d’humbles instruments, en guidant 
l’esprit de ceux qui se consacreront à son service. 
                                           The Great Controversy, p. 606 ; Le Grand Espoir,  
                                                                                 p. Le Grand Espoir, p. 445. 
 
Vendredi 30 mai 2025 
 
Pour aller plus loin : 
 
° The Review and Herald, July 16, 1901, “A Present Help in Every Time of 
Trouble,” par. 1–12.[Une aide efficace aux temps de troubles], par. 1-12. 
 

« Il existe dans le monde de fausses théories qui nient l’existence 
de Satan ou qui le dépeignent de manière si hideuse qu'elles incitent à 
douter de sa réalité. Le monde n'a pas une vision juste de Satan. On ne 
le considère ni comme le prince du monde, ni comme le général d'une 
vaste rébellion, ni comme un être logique et philosophique, doté d'une 
puissante intelligence.  

Mais c’est exactement ce qu’il est. Adversaire de Dieu et chef de 
file dans la grande controverse menée contre le Rédempteur du monde, 
il a aiguisé ses pouvoirs trompeurs par une pratique constante ; et, lors 
de la crise finale, il trompera, pour leur propre ruine, ceux qui ne 
cherchent pas maintenant à comprendre ses méthodes de travail.  
 

Satan a décidé de déployer toutes ses énergies pour faire 
échouer le plan de la rédemption. Lorsque le Rédempteur est venu dans 
ce monde, son chemin, de la crèche à la croix, a été marqué par la 
douleur et le chagrin. À chaque pas, il a rencontré l'ennemi qui cherchait 
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par tous les moyens à le détourner de son but d'amour. Aujourd'hui, 
Satan travaille contre les chrétiens comme il a travaillé contre leur chef. 
Celui qui, en Éden, s'est servi d'Ève pour tenter Adam, se sert 
aujourd'hui d’êtres humains pour tenter leurs semblables. 
 

Le grand maître du mal se dissimule et œuvre dans l'ombre. Il 
élabore ses plans avec une ingéniosité remarquable, organisant son 
action de telle sorte que les hommes n'aient pas le temps de penser à 
l'éternité. Pendant que ses suppôts accomplissent le travail qui leur est 
assigné, il dirige et contrôle. Il donne à tous ceux qui le servent 
beaucoup à faire. Il sait faire travailler l'esprit et les mains. Chez ceux qui 
sont sous ses ordres il suscite des espoirs ambitieux pour acquérir de la 
grandeur dans ce monde. 
 

C'est ainsi que Satan invite les hommes à s’adonner aux plaisirs 
de la vie, et il réussit d'une manière qui le surprend lui-même. Les 
hommes s'efforcent par tous les moyens d'acquérir des trésors 
terrestres, mais lorsque des richesses éternelles leur sont offertes, ils 
s'en détournent avec insouciance. Très facilement l'ennemi les persuade 
de renoncer à leur bien le plus précieux. Satan leur cache le Christ et le 
ciel, ce qui plait au plus grand nombre. Sous sa conduite, ils adorent le 
monde et tous ses trésors. Quand il sera trop tard, ils s'apercevront 
qu'ils doivent se présenter devant Dieu sans préparation adéquate, pour 
entendre ces mots : « Retirez-vous de moi », pour être à jamais bannis 
de sa présence. 
 

Dans son action, Satan fait semblant d'être très religieux. C'est 
pour lui le moyen le plus efficace de poursuivre l'œuvre qu'il avait 
commencée au ciel. Sous sa direction, le monde chrétien a aboli la loi de 
Dieu en escamotant le sabbat du septième jour et en instaurant à sa 
place un jour de travail ordinaire. À mesure que les hommes s'éloignent 
de Dieu, Satan est autorisé à exercer son pouvoir sur les enfants de la 
désobéissance. Il sème la destruction parmi les hommes. Des calamités 
surviennent sur terre comme sur mer. Des biens et des vies sont détruits 
par le feu et les inondations. Satan décide d’en rendre responsables 
ceux qui refusent de se prosterner devant l'idole qu'il a érigée. Ses 

agents désignent les adventistes du septième jour comme fauteurs des 
troubles. « Ces gens défient la loi », disent-ils, « ils profanent le 
dimanche. Si on les obligeait d'obéir à la loi sur l'observation du 
dimanche, ces terribles jugements cesseraient. »  
 

L’Église sollicite le pouvoir civil pour persécuter ceux qui 
sanctifient le septième jour. L'Église et le monde sont unis pour fouler 
aux pieds les commandements de Dieu, et ceux qui les respectent sont 
menacés de mort. L'apôtre Jean déclare : « Le dragon fut irrité contre la 
femme, et il alla faire la guerre aux restes de sa postérité, à ceux qui 
gardent les commandements de Dieu et qui ont le témoignage de Jésus-
Christ. » (Apocalypse 12.17) Il est décrété que nul ne sera autorisé à 
acheter ou à vendre s'il n'a pas la marque ou le nombre de la Bête. 
 

Alors que le peuple de Dieu approche de la crise finale, il doit 
proclamer avec une puissance grandissante le message que Dieu lui a 
confié. Les églises doivent être averties. Le respect de la loi divine doit 
être présenté à ceux qui la transgressent.  Il faut leur faire comprendre 
qu'il en va de leur vie ou de leur mort. Ceux qui restent fidèles à Dieu 
doivent faire retentir dans le monde entier le cri du troisième ange. 
 

 « C’est ici la persévérance de saints qui gardent les 
commandements de Dieu et qui ont la foi de Jésus. » ( Apocalypse 
14.12)Ce sont ceux qui réparent la brèche faite dans la loi de Dieu. En 
face d’une forte opposition, ils prennent position sous la bannière du 
Prince Emmanuel, proclamant, avec bravoure et sans crainte, le 
message qu’Il leur a donné. 
 
Dieu observe Ses témoins fidèles et récompense abondamment leur 
confiance. Le chemin de Son trône est toujours ouvert pour eux. Il voit 
et supplée à leurs besoins. Ces témoins trouvent leur sécurité en 
tournant leur regard Lui. Lorsque Jéhovah leur donne Sa protection et 
déclare à leur sujet : Vous êtes ouvriers avec moi, ils sont en sécurité au 
milieu du danger le plus grand. Satan tente de les tromper, mais Dieu 
élève devant eux une défense contre l’ennemi. Ceux qui se comportent 
avec justice ont un soutien réel au temps de trouble. En toutes 
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circonstances, lorsque l’homme est dans le besoin, Dieu est près d’eux. 
Quand ils sont tentés, en tant que leur défenseur Il déclare : `` Je te 
guiderai avec mon regard. Je te délivrerai de la perplexité et Je te 
protègerai contre les perfidies des mauvaises langues. `` 
 

La cause appartient au Seigneur. Il est à bord du bateau en tant 
que commandant en chef. Il nous guidera en sécurité jusqu’au port. Il 
peut commander aux vents et aux vagues, et ils Lui obéiront. Si nous 
suivons Ses directives, nous n’avons pas besoin d’être anxieux ou 
troublés. Nous devons avoir confiance en Lui. Il accorde Ses plus riches 
faveurs à ceux qui L’aiment et gardent Ses commandements. Il 
n’abandonnera jamais ceux qui agissent selon Ses vœux. 
 

Satan s'efforcera de conserver chaque âme sous son emprise. Il 
ne renoncera pas facilement à sa domination sur les hommes. C'est 
pourquoi l'œuvre de diffusion de l'Évangile se heurtera à une opposition 
farouche de la part de ceux qui le suivent. Son dernier effort sera 
désespéré, mais sa chute sera totale.  
 

« Heureux l'homme qui résiste à la tentation, car, lorsqu'il sera 
éprouvé, il recevra la couronne de vie que le Seigneur a promise à ceux 
qui l'aiment » (Jacques 1.12). L'apôtre Jean a vu le peuple resté fidèle 
qui avait remporté la victoire sur la Bête, sur son image, sur sa marque 
et sur le nombre de son nom. Rachetés et glorifiés, ils se tenaient sur la 
mer de verre, jouant de la harpe devant Dieu. Et Jean a écrit : « Ils 
chantent le cantique de Moïse, le serviteur de Dieu, et le cantique de 
l'Agneau » (Apocalypse 15.3). Alors qu'ils entourent le trône de Dieu, ils 
voient leur Sauveur portant sur son corps glorifié les marques de la 
crucifixion, et des myriades de voix font retentir le chœur de la louange. 
« Grandes et merveilleuses sont tes œuvres, Seigneur Dieu tout-
puissant ; justes et véritables sont tes voies, Roi des saints » (Apocalypse 
15.3). (fin du § 12) 
 
 
 

° The Southern Review, September 13, 1898, “Christ’s Representatives,”                                                              
par. 1–5. [Représentants du Christ] 
 

« Le Christ attache une grande importance à l’obéissance de Son 
peuple aux commandements de Dieu. Ils doivent en avoir une 
connaissance intelligente, et les introduire dans la vie journalière. 
L’homme ne peut garder les commandements de Dieu que s’il est en 
Christ, et Christ en lui. Et il ne lui est possible d’être en Christ, - ayant la 
lumière concernant les commandements, - alors qu’il méprise le 
moindre d’entre eux. Par une obéissance fidèle et volontaire à Sa Parole, 
ils révèlent leur amour pour le Fils de Dieu. Ne pas garder les 
commandements de Dieu n’est pas L’aimer. Personne ne gardera la loi 
de Dieu à moins d’aimer Celui qui est le seul engendré du Père. Et en 
conséquence certainement, s’ils L’aiment, ils Lui exprimeront leur 
amour et leur obéissance. Tous ceux qui aiment le Christ seront aimés 
du Père et Il se manifestera à eux. Dans toutes leurs préoccupations et 
leurs perplexités, ils trouveront une assistance en Jésus-Christ.  
 

Que Christ se manifeste même à eux, tout en étant invisible au 
monde, était un mystère pour les disciples. Ils ne pouvaient comprendre 
le sens spirituel des paroles du Christ. Ils pensaient à la manifestation 
extérieure, visible. Ils ne pouvaient saisir que Christ pouvait être présent 
pour eux, tout en étant invisible pour le monde. Ils ne pouvaient 
comprendre le sens d’une manifestation spirituelle. Reflecting Christ, p. 129. 

 
Le Grand Maître aspirait à donner aux disciples tout 

l’encouragement et le réconfort possible ; car ils seraient 
douloureusement mis à l’épreuve. Mais il leur était difficile de 
comprendre Ses paroles. Ils avaient encore à comprendre que la vie 
spirituelle intérieure, toute parfumée de l’obéissance par amour, leur 
donnerait la force spirituelle dont ils avaient besoin. Reflecting Christ, p. 129. 

 
La promesse du Consolateur présentait pour eux une riche 

vérité. Elle était une assurance pour eux qu’ils ne perdraient pas leur foi 
même dans les circonstances les plus éprouvantes. Le Saint-Esprit, 
envoyé au nom du Christ, leur enseignerait et leur rappellerait toutes 
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choses. Le Saint-Esprit serait le représentant du Christ, l’Avocat qui 
plaide constamment pour la race déchue. Il plaide pour qu’une 
puissance spirituelle puisse leur être accordée, et que par la puissance 
de Celui qui est plus puissant que tous les ennemis de Dieu et des 
hommes, ils soient en mesure de vaincre leurs ennemis spirituels.      .                                                                                    

Reflecting Christ, p. 129. 

 
Celui qui connaît la fin depuis le commencement a subvenu à nos 

besoins pour faire face à l’attaque des agences sataniques. Et Il aura 
accompli Sa parole envers ceux qui lui sont fidèles à chaque période de 
l’histoire. Cette Parole est certaine et véritable ; pas un iota ou trait de 
lettre de cette promesse ne faillira. Si l’homme continue à rester sous la 
protection de Dieu, Sa bannière flottera sur eux comme une forteresse 
imprenable. Il donnera l’évidence que Sa parole ne peut jamais défaillir. 
Il se révélera être une lumière qui brille dans un lieu obscur jusqu’à ce 
que le jour paraisse. Lui, le Soleil de Justice, se lèvera avec la guérison 
dans Ses rayons »                                                       Reflecting Christ, p. 129. 
 


